

Pastorear según Dios**Enero 26 Lunes****Versículos relacionados****Oseas 11:4**

4 Con cuerdas de hombre los atraje, / con lazos de amor; / y fui para ellos como los / que alzan el yugo de sobre sus quijadas, / y con ternura Yo les daba de comer.

Juan 21:15-17

15 Entonces, cuando hubieron desayunado, Jesús dijo a Simón Pedro: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos? Le respondió: Sí, Señor; Tú sabes que te amo. Él le dijo: Apacienta Mis corderos.

16 Volvió a decirle la segunda vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro le respondió: Sí, Señor; Tú sabes que te amo. Le dijo: Pastorea Mis ovejas.

17 Le dijo la tercera vez: Simón, hijo de Jonás, ¿me amas? Pedro se entristeció de que le dijese la tercera vez: ¿Me amas? y le respondió: Señor, Tú lo sabes todo; Tú sabes que te amo. Jesús le dijo: Apacienta Mis ovejas.

1 Tesalonicenses 2:7,11

7 Antes fuimos tiernos entre vosotros, como nodriza que cuida con ternura a sus propios hijos.

11 así como también sabéis que hemos sido para cada uno de vosotros como un padre para sus hijos, exhortándoos y consolándoos y dando testimonio,

Ezequiel 34:15-16

15 Yo mismo pastorearé Mis ovejas, y las haré recostar, declara el Señor Jehová.

16 Yo buscaré a la perdida, haré volver a la ahuyentada, vendaré la quebrantada y fortaleceré a la enferma; pero a la engordada y a la fuerte destruiré: las apacentaré con sentencias justas.

Hechos 20:28

28 Por tanto, mirad por vosotros, y por todo el rebaño, en medio del cual el Espíritu Santo os ha puesto como los que vigilan, para pastorear la iglesia de Dios, la cual Él ganó por Su propia sangre.

Lectura relacionada

Cuando el Señor permaneció con Sus discípulos después de Su resurrección y antes de Su ascensión, en una de Sus apariciones comisionó a Pedro para que apacentara Sus corderos y pastoreara Sus ovejas en Su ausencia, mientras Él está en los cielos (Jn. 21:15-17). El pastoreo implica alimentación, pero incluye mucho más. Pastorear consiste en brindar un cuidado tierno y todo-inclusivo al rebaño. (Estudio de cristalización del Evangelio de Juan, 2.a ed., pág. 135)

Después que engendramos nuevos creyentes y los bautizamos, ellos llegan a ser nuestros niños pequeños. Ahora debemos ser como madres para nutrirlos y cuidarlos con ternura. Nutrir es alimentar, y cuidar con ternura es nutrir con amor tierno y acoger con cuidado tierno. La manera más eficaz para que una madre cuide con ternura a su bebé es sostenerlo sobre su pecho. Cuando la madre hace esto, el pequeño es cálidamente cuidado con ternura y consolado. Muchas veces, cuando un pequeño llora, está "orando" a su madre, pidiéndole que lo cuide con ternura. Cuando ella lo levanta y lo pone sobre su pecho, pronto dejará de llorar porque ha sido acogido con cuidado tierno. Cuando vamos a las reuniones de hogar para cuidar a los recién bautizados, necesitamos comprender que vamos a nutrirlos y cuidarlos con ternura. Esta manera de ocuparnos de las reuniones de hogar es muy eficaz. Los nuevos se sentirán cuidados con ternura, consolados y abrigados; perderán cualquier sentimiento de soledad.

Pablo les dijo a los tesalonicenses: "Fuimos tiernos entre vosotros, como nodriza que cuida con ternura a sus propios hijos" (1 Ts. 2:7). Pablo se comparó a una nodriza en términos del cuidado que brindaba a los nuevos creyentes. Necesitamos predicar el evangelio y cuidar de los recién bautizados de manera orgánica, no según la vieja manera ... Espero que podamos estudiar estos asuntos en los grupos pequeños. Esto revolucionará nuestra manera de predicar el evangelio. Debemos predicar el evangelio de manera orgánica a fin de engendrar a los pecadores como hijos de Dios, lo cual hace de ellos miembros regenerados del Cuerpo de Cristo.

Después, debemos ejercitarnos para cuidar con ternura a los nuevos en sus hogares semana tras semana. En el primer mes después de que son bautizados, es bueno visitarlos diez veces. Después de un mes de recibir este cuidado tierno, los nuevos serán afirmados y establecidos. En el pasado, el cuidado que les proveíamos a los nuevos después de bautizarlos era deficiente. Como resultado, muchos de los nuevos desaparecían después de unos meses. Ésta no era la manera de proceder de Pablo. Pablo cuidaba con ternura a las personas a quienes él había engendrado por medio del evangelio. Además de ser como una nodriza, Pablo también era como un padre que exhortaba a los nuevos creyentes (v. 11).

Cuidar con ternura y nutrir a los recién bautizados equivale a apacentar los corderos (Jn. 21:15-17). En el Evangelio de Juan se nos encomienda ... llevar fruto y apacentar los corderos. Llevar fruto es nuestro deber diario. Permanecer en el Señor es la condición para que llevemos fruto. Si no permanecemos en el Señor, no podemos llevar fruto. Para apacentar los corderos, necesitamos amar al Señor. Llevar fruto es un asunto de permanecer, y apacentar los corderos es un asunto de amar. En Juan 21:15-17 el Señor le preguntó a Pedro tres veces si lo amaba. Cuando Pedro le respondió al Señor que sí lo amaba, el Señor le dijo a Pedro que apacentara Sus corderos, pastoreara Sus ovejas y apacentara Sus ovejas. Tenemos que permanecer en el Señor a fin de que podamos llevar fruto, y tenemos que amar al Señor a fin de que podamos tener un corazón para cuidar a Su rebaño. La labor que realiza el pastor no depende de que sienta hacerlo o no. Él realiza su deber de pastorear el rebaño y apacentar los corderos día tras día. (CWWL, 1989, t. 1, "The Practical and Organic Building Up of the Church", págs. 321-322)

Lectura adicional: *Los Dios-hombres*, 2.a ed., cap. 2

Enero 27 Martes

Versículos relacionados**1 Pedro 5:2-4**

2 Pastoread el rebaño de Dios que está entre vosotros, velando sobre él, no por fuerza, sino voluntariamente, según Dios; no por viles ganancias, sino con toda solicitud;

3 no como teniendo señorío sobre lo que se os ha asignado, sino siendo ejemplos del rebaño.

4 Y cuando aparezca el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona inmarcesible de gloria.

Isaías 40:11

11 Como Pastor apacentará Su rebaño; / en Su brazo recogerá los corderos; / en Su seno los llevará. / Conducirá a las que están criando.

1 Pedro 2:2

2 desead, como niños recién nacidos, la leche de la palabra dada sin engaño, para que por ella crezcáis para salvación,

Efesios 4:11, 12, 16

11 Y Él mismo dio a unos como apóstoles, a otros como profetas, a otros como evangelistas, a otros como pastores y maestros,

12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del Cuerpo de Cristo,

16 de quien todo el Cuerpo, bien unido y entrelazado por todas las coyunturas del rico suministro y por la función de cada miembro en su medida, causa el crecimiento del Cuerpo para la edificación de sí mismo en amor.

Lectura relacionada

Después que los creyentes son regenerados y reciben a Dios como su vida eterna, aún necesitan recibir el pastoreo en la vida de Dios. En Su salvación orgánica, Dios el Padre de la Trinidad Divina primero nos regenera por Dios el Espíritu y luego nos pastorea en Dios el Hijo como nuestro Pastor a fin de que podamos crecer y existir en Su vida por la eternidad.

El pastoreo incluye la alimentación, al igual que una madre que amamanta alimenta al niño para que éste crezca, como se menciona en 1 Pedro 2:2. De esta manera, el Señor comisionó a Pedro para que apacentara a Sus corderos y pastoreara Su rebaño por Él (Jn. 21:15-17). Él también hizo surgir a aquellos como Pedro para que fueran Sus pastores delegados que apacentaran a Sus corderos y pastorearan Su rebaño (Ef. 4:11...). (El aspecto orgánico de la salvación que Dios efectúa, 2.a ed., pág. 32)

Nada exige más que el pastoreo, ni siquiera la predicación del evangelio. Tal como en la crianza de un hijo, todo lo relacionado con el pastoreo no depende de nosotros; depende de los nuevos. No podemos decir que no tenemos tiempo o que no es conveniente.

En el cristianismo se contrata a un pastor para que pastoree una iglesia. Esto no es a lo que nos referimos al hablar de pastoreo. Algunas personas argumentan que el pastoreo es un don que no todo hermano y hermana posee. No obstante, nadie diría que criar hijos es un don que algunas personas tienen y que otras no. Cada padre, independientemente de cuán inteligente o insensato sea, tiene un talento para criar hijos ... Por medio del nacimiento espiritual cada miembro en la iglesia posee el don de pastorear. Anulamos nuestro nacimiento espiritual al afirmar que no tenemos el don de pastorear.

A fin de ser miembros apropiados y normales de la iglesia en el recobro del Señor, necesitamos edificar una vida diaria del evangelio, y necesitamos acudir al Señor para que nos muestre quién debe estar bajo nuestro cuidado de pastoreo.

Debemos aprender a escuchar a los demás a fin de conocer sus verdaderas necesidades y situaciones. Esto requiere detener nuestro propio pensamiento, concepto, sentimiento y hablar mientras los pastoreamos.

Debemos aprender también a no hablar demasiado cuando visitamos a las personas. Ésta es la lección más difícil de aprender en cuanto al pastoreo. Entre más esperemos para hablar, mejor. Tal vez pregunten: "Si no debemos decir nada, ¿por qué debemos contactar a alguien?". El secreto radica

simplemente en contactarlos sin decir mucho. Si hablamos demasiado, seremos como los amigos de Job.

Debido a que todos suponemos saber demasiado, es difícil decir: "No sé" ... Estrictamente hablando, no sabemos mucho, y lo que sabemos, no lo sabemos a cabalidad. No contactamos personas para enseñarles. Nosotros mismos tenemos una necesidad mayor de que nos enseñen. Debemos ir a los santos y a las iglesias para aprender de ellos ... El secreto de contactar a las personas no es hablar mucho, sino dejar que ellas digan algo.

Nunca debemos discutir con las personas, ya sea que estén en lo correcto o en lo incorrecto. Cada conversación es una tentación para corregir a otros, convencerlos o "venderles" nuestras buenas opiniones y conceptos ... Si lo hacemos, no ayudará en nada.

Nunca debemos dar conocimiento vano a las personas. Quizás la gente nos haga preguntas acerca de muchos temas, pero debemos aprender a ejercitarnos en el discernimiento para discernir el propósito de tales preguntas ... A menudo a las personas les gusta adquirir conocimiento al hacer preguntas acerca de los ancianos, de los hermanos y hermanas, y de muchos otros asuntos. Tenemos que aprender a ser sabios, a no involucrarnos en cuestionamientos y a no dar conocimiento vano. Ésta también es una lección difícil de aprender. (*La manera normal de llevar fruto y de pastorear a fin de edificar la iglesia*, págs. 114-119)

Lectura adicional: *El aspecto orgánico de la salvación que Dios efectúa*, 2.^a ed., cap. 2

Enero 28 Miércoles

Versículos relacionados**1 Corintios 12:23-25**

23 y a aquellos miembros del cuerpo que nos parecen menos honrosos, a éstos vestimos con mayor honra; y los que en nosotros son menos decorosos, reciben mayor decoro.

24 Porque los que en nosotros son más decorosos, no tienen necesidad; pero Dios concertó el cuerpo, dando más abundante honor al que le faltaba,

25 para que no haya división en el cuerpo, sino que los miembros tengan la misma solicitud los unos por los otros.

1 Tesalonicenses 2:11

11 así como también sabéis que hemos sido para cada uno de vosotros como un padre para sus hijos, exhortándoos y consolándoos y dando testimonio,

2 Corintios 1:3-4

3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, Padre de compasiones y Dios de toda consolación,
 4 el cual nos consuela en toda tribulación nuestra, para que podamos nosotros consolar a los que están en cualquier tribulación, por medio de la consolación con que nosotros mismos somos consolados por Dios.

Romanos 1:11-12

11 Porque anhelo veros, para comunicaros algún don espiritual, a fin de que seáis confirmados;
 12 esto es, para ser mutuamente animados por la fe que está en vosotros y en mí, la fe que es vuestra y mía.

Lectura relacionada

Lo más importante es que debemos aprender a ministrar vida a otros. Para ello, nosotros debemos tener vida ... Por tanto, es necesario que aprendamos las lecciones de vida. Entonces sabremos cómo ministrar a otros. De hecho, si tenemos vida, no habrá necesidad de que nos propongamos ministrar vida a los demás. La vida ya se habrá ministrado a ellos. No tratemos de impresionar a las personas de forma equivocada al querer mostrar que tenemos la manera de hacer las cosas, que somos inteligentes o que lo sabemos todo. En cambio, simplemente debemos ayudarlas a que pongan su confianza en el Señor y a que dependan de Él en todo. Para esto, debemos traer con nosotros un espíritu y una atmósfera de oración con el fin de ayudar a otros a entrar en una vida de oración. Necesitamos crear una atmósfera de manera que cualquier cosa que les suceda a las personas, ellas oren, miren al Señor y dependan de Él a fin de tener Su presencia y Su dirección clara.

Se requiere paciencia para contactar una y otra vez al que es más débil. Esta clase de contacto paciente y continuo pastoreará a las personas. Toma tiempo, pero no hay nada más que podamos hacer. La iglesia crece por medio del pastoreo ... No es posible que solamente los hermanos que toman la delantera en la iglesia se ocupen del pastoreo. Todos deben tomar la carga de cuidar a otros. Esto requiere nuestra paciencia. (*La manera normal de llevar fruto y de pastorear a fin de edificar la iglesia*, págs. 119-121)

Debemos aprender a confiar en quienes están bajo nuestro cuidado y depender de ellos. En esto consiste tener una comunión apropiada. En cierto sentido, somos padres que nutren a sus hijos, pero en otro, todos somos hermanos y hermanas. Por tanto, deberíamos mostrarles a otros que no solamente ellos dependen de nosotros, sino que también nosotros dependemos de ellos. Esta dependencia mutua es de mucho provecho, ya que provoca que otros se abran a nosotros, confíen en nosotros y depositen su confianza en nosotros. Esto equivale a que "nuestras venas se abran para que la sangre circule". Todos los miembros deben estar abiertos unos a otros. Entonces la circulación hará su trabajo apropiado. Hemos visto que algunos de los que están bajo nuestro cuidado, a pesar del tiempo que pasamos con ellos, no se abren a nosotros. Esto significa que no confían en nosotros. Necesitamos comportarnos de una manera que desarrolle una confianza mutua; esto hará que se abran a nosotros. Esto requiere que dependamos de ellos, que contemos con ellos y que les mostremos que necesitamos su ayuda.

Nunca debemos hacer sentir a quienes cuidamos que los estamos obligando a hacer algo. Todos debemos aprender los atributos de Dios. Desde el principio, Dios nunca obligó a las personas a hacer nada. En cambio, les dio la libertad de escoger ... No obligar ni compelir a las personas es contrario a nuestro concepto natural. Sin embargo, en el pastoreo debemos abstenernos de obligar, compelir y convencer.

Cualquier comunión que tengamos con los santos queridos debe ser según nuestra propia experiencia. Pablo les dijo a los tesalonicenses: "Así como también sabéis que hemos sido para cada uno

de vosotros como un padre para sus hijos, exhortándoos y consolándoos y dando testimonio" (1 Ts. 2:11). Sin duda, Pablo dio testimonio a los santos de muchas cosas, pero una gran parte de su testimonio debió estar basado en sus propias experiencias. Necesitamos tener experiencias personales para ser capaces de dar testimonio a los más jóvenes. En un buen sentido, cualquier ayuda que les brindemos debiera basarse en nuestro propio testimonio. Lo mucho que podamos testificar de esta manera dependerá de cuánta experiencia tengamos. Debemos ser personas con cierta experiencia en cuanto a todos los puntos mencionados. Entre más carga tengamos por pastorear a otros, más cosas necesitaremos aprender. (*La manera normal de llevar fruto y de pastorear a fin de edificar la iglesia*, págs. 121-122)

Lectura adicional: *La manera normal de llevar fruto y de pastorear a fin de edificar la iglesia*, cap. 8

Enero 29 Jueves

Versículos relacionados

Juan 10:11, 16

11 Yo soy el buen Pastor; el buen Pastor pone Su vida por las ovejas.

16 También tengo otras ovejas que no son de este redil; es preciso que las guíe también, y oirán Mi voz; y habrá un solo rebaño, y un solo Pastor.

1 Pedro 2:25

25 Porque vosotros erais como ovejas descarridas, pero ahora habéis vuelto al Pastor y Guardián de vuestras almas.

Colosenses 1:27-29

27 a quienes Dios quiso dar a conocer las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles; que es Cristo en vosotros, la esperanza de gloria,

28 a quien anunciamos, amonestando a todo hombre, y enseñando a todo hombre en toda sabiduría, a fin de presentar perfecto en Cristo a todo hombre;

29 para lo cual también trabajó, luchando según la operación de Él, la cual actúa en mí con poder.

Hechos 20:28

28 Por tanto, mirad por vosotros, y por todo el rebaño, en medio del cual el Espíritu Santo os ha puesto como los que vigilan, para pastorear la iglesia de Dios, la cual Él ganó por Su propia sangre.

Apocalipsis 7:16-17

16 Ya no tendrán hambre ni sed, y el sol no caerá más sobre ellos, ni calor alguno; **17** porque el Cordero que está en medio del trono los pastoreará, y los guiará a manantiales de aguas de vida; y Dios enjugará toda lágrima de los ojos de ellos.

Lectura relacionada

El Evangelio de Juan no sólo nos dice que el Señor es la vida (11:25; 14:6), sino también que el Señor es el buen Pastor que vino para que tengamos vida y la tengamos en abundancia (10:10-11).

Además, el Evangelio de Juan nos dice que el Señor, como buen Pastor, iba a poner Su vida a fin de hacer de los creyentes judíos y los creyentes gentiles un solo rebaño bajo el pastoreo de Él mismo como único Pastor (vs. 14-16).

Como Príncipe de los pastores (1 P. 5:4) y gran Pastor del rebaño de Dios (He. 13:20), Él nos pastoreará por la eternidad siendo el Cordero de Dios y nos guiará a manantiales de aguas de vida para que seamos eternamente satisfechos, sin tener hambre ni sed (Ap. 7:16-17). De esta manera, Él lleva a cabo una gran parte de la salvación orgánica de Dios.

Todos fuimos regenerados y estamos bajo el pastoreo del Señor como buen Pastor. Por tanto, participamos de la vida de Dios y somos nutridos y crecemos hasta alcanzar la madurez en ella (Ef. 4:13b; Col. 1:28), manifestando así la función de la vida de Dios en nosotros para que se lleve a cabo la economía eterna de Dios y se alcance el propósito eterno de Dios. (*El aspecto orgánico de la salvación que Dios efectúa*, 2.a ed., págs. 33-34)

En Juan 10:16 el Señor dijo: "Tengo otras ovejas que no son de este rebaño; es preciso que las guíe también, y oirán Mi voz; y habrá un solo rebaño, y un solo Pastor". Esto significa que Cristo era el

Pastor que reunía como un solo rebaño a las ovejas judías y gentiles que estaban divididas ... La obra de pastoreo apropiada consiste en reunir como un rebaño a las personas.

Cristo es el Príncipe de los pastores que pastorea Su rebaño mediante los ancianos de las iglesias (1 P. 5:4). Todos los ancianos son pastores subordinados. Cristo como Cabeza es el Príncipe de los pastores ... Cuando nosotros pastoreamos, debería ser Cristo quien pastorea por medio de nosotros ... Todos los ancianos tienen que aprender a pastorear las iglesias no por sí mismos en la vieja creación, sino por medio de Cristo como Príncipe que pastorea en resurrección.

Cristo es el gran Pastor por medio de quien Dios, con base en Su sangre redentora del pacto eterno, perfecciona a las ovejas de Dios, las iglesias, en toda buena obra para que hagan Su voluntad, haciendo Él en nosotros lo que es agradable delante de Él (He. 13:20-21).

Cristo pastorea a las ovejas que se descarrían y regresan a Él, velando por la condición interna de ellas como Guardián de sus almas (1 P. 2:25). Esto debería ser parte del consuelo interno que Él brinda a los creyentes.

Cuando el pastoreo del Señor se hace más profundo en nosotros, alcanza nuestra alma de modo que cuida de nuestra condición interna para la realización de la voluntad de Dios en nosotros. Cristo como Pastor de nuestra alma vela por la situación interna de nuestra alma, la cual se compone de nuestra mente, parte emotiva y voluntad. Necesitamos que Él perfeccione nuestra mente, regule nuestra parte emotiva y corrija nuestra voluntad.

Cristo llegó a ser el Espíritu de realidad como segundo Consolador (Jn. 14:16-17a; 15:26). El primer Consolador era Cristo en la carne, y el segundo Consolador es Cristo como Espíritu vivificante, el Espíritu de realidad.

Cristo nos consuela internamente para constituir el organismo divino, la incorporación del Dios Triuno procesado y consumado con Sus elegidos que fueron regenerados y transformados (14:17b-20). Como segundo Consolador, Cristo es el Espíritu de realidad que viene no sólo para estar con

nosotros, sino también en nosotros, los redimidos de Dios (v. 17). Entonces, el Hijo en quien creemos está en el Padre, y nosotros estamos en Él y Él en nosotros (v. 20). Estos cuatro en muestran que el Dios Triuno está incorporado con Su pueblo redimido y transformado para ser una sola entidad. (*Los grupos vitales*, 2.a ed., págs. 62-64)

Lectura adicional: *Estudio-vida de Éxodo*, mensaje 156

Enero 30 Viernes**Versículos relacionados****Hebreos 13:20-21**

20 Ahora bien, el Dios de paz que resucitó de los muertos a nuestro Señor Jesús, el gran Pastor de las ovejas, en virtud de la sangre del pacto eterno,

21 os perfeccione en toda obra buena para que hagáis Su voluntad, haciendo Él en nosotros lo que es agradable delante de Él por medio de Jesucristo; a Él sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén.

1 Pedro 5:4

4 Y cuando aparezca el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona inmarcesible de gloria.

Mateo 24:45-47

45 ¿Quién es, pues, el esclavo fiel y prudente, al cual puso su señor sobre su casa para que les dé el alimento a su debido tiempo?

46 Bienaventurado aquel esclavo al cual, cuando su señor venga, le halle haciendo así.

47 De cierto os digo que sobre todos sus bienes le pondrá.

Mateo 25:21

21 Su señor le dijo: Bien hecho, esclavo bueno y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor.

1 Tesalonicenses 5:14

14 También os exhortamos, hermanos, a que amonestéis a los que andan desordenadamente, a que consoléis a los pusilánimes, a que sostengáis a los débiles, a que seáis longánimos para con todos.

Gálatas 6:1-2

1 Hermanos, si alguien se encuentra enredado en alguna falta, vosotros que sois espirituales, restauradle con espíritu de mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tú también seas tentado.

2 Sobrelevad los unos las cargas de los otros, y cumpliréis así la ley de Cristo.

Lectura relacionada

El pastoreo funciona. No deberíamos desear ser grandes oradores a fin de hacernos de un nombre para nosotros mismos. Tal vez las personas sean atraídas a venir a escucharnos, pero ¿quién los cuidará después? El camino de realizar grandes campañas evangélicas no funciona ... Quizás realicemos grandes reuniones del evangelio con muchas personas, pero a la postre no habrá muchas que sean añadidas a la iglesia. Tampoco deberíamos usar personas famosas o bien conocidas para que testifiquen en nuestras reuniones. Esto no salvará a las personas para que sean añadidas a la iglesia ... El camino que puede salvar a las personas eficazmente debe ser efectuado por grupos vitales pequeños, y todo el que esté en dicho grupo vital pequeño debe ser un pastor. Después de poco tiempo, la iglesia será avivada. Ninguna otra manera es más prevaleciente que este camino del pastoreo. (*Estudio de cristalización del Evangelio de Juan*, 2.a ed., págs. 139-140)

Para pastorear a los santos debe haber la enseñanza sana en los grupos vitales. En 1 Timoteo 3:2 Pablo dice que un anciano debería ser apto para enseñar. Enseñar aquí es semejante a la enseñanza que los padres imparten a sus hijos. Un anciano debe ser apto para proporcionar esta clase de enseñanza casera a los miembros de una iglesia local.

Espero que oremos: "Señor, quiero ser avivado. De hoy en adelante quiero ser un pastor.

Quiero apacentar a las personas, pastorear a las personas y juntar a las personas como rebaño". En Juan 10 y 21 el Señor utilizó tres palabras respecto al pastoreo: apacentar, pastorear y rebaño. Él dijo: "Apacienta Mis corderos", y: "Pastorea Mis ovejas" (21:15-16). También dijo: "Tengo otras ovejas que no son de este redil; es preciso que las guíe también, y oirán Mi voz; y habrá un solo rebaño, y un solo Pastor" (10:16). Las otras ovejas son los creyentes gentiles que habrían de ser unidos a los creyentes judíos para ser un solo rebaño. El Señor usó la palabra rebaño aquí como sustantivo. A mí me gusta usarla también como un verbo. Deberíamos aprender a apacentar, a pastorear y a juntar a las personas como rebaño. Todas las iglesias tienen que aprender a juntarse como rebaño para que sean compenetradas conjuntamente. En la atmósfera de juntarse como rebaño, las personas son subyugadas, redargüidas, nutridas y despertadas por el Señor. Todas las iglesias cercanas deberían juntarse como rebaño para que los santos sean pastoreados y despertados. Los ancianos y los colaboradores deberían tomar la delantera para poner esto en práctica.

A la luz de la economía eterna de Dios, existe la tendencia en todo lo escrito por Juan de que la iglesia de Dios tenga como resultado el Cuerpo de Cristo para la realización de la economía eterna de Dios. La sección jurídica de la economía de Dios hace aptos a los creyentes y los posiciona para que lleven a cabo la sección orgánica por medio de la vida divina del Dios Triuno procesado y consumado. Pero hoy la mayoría de los cristianos se quedan en la sección jurídica y están satisfechos con ella, de modo que prestan muy poca atención a la sección orgánica y pasan por alto el punto más crucial: el cumplimiento de la economía eterna de Dios. La necesidad crucial actual del recobro del Señor es que no seamos detenidos por el hecho de estar satisfechos con la sección jurídica, sino que prosigamos para llevar a cabo la sección orgánica a fin de que haya la posibilidad de realizar la economía eterna de Dios.

El único camino que hemos de tomar es el camino hallado en el recobro del Señor ... Debemos levantarnos para buscar al Señor a fin de que seamos los vencedores que producen la edificación del

Cuerpo de Cristo. Entonces el Señor tendrá la manera de llevar esta era a su consumación e introducir Su reino a fin de celebrar el día de Sus bodas para Su placer y satisfacción. Finalmente, esto llevará Su meta eterna a su consumación: la Nueva Jerusalén en el cielo nuevo y la tierra nueva. (*Estudio de cristalización del Evangelio de Juan*, 2.a ed., págs. 140-142)

Lectura adicional: *Estudio de cristalización del Evangelio de Juan*, 2.a ed., cap. 13

Enero 31 SábadoVersículos relacionados**Efesios 6:11-20 (11-13,18-20)**

11 Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las estratagemas del diablo.

12 Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra autoridades, contra los gobernadores del mundo de estas tinieblas, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

13 Por tanto, tomad toda la armadura de Dios, para que podáis resistir en el día malo, y habiendo acabado todo, estar firmes.

14 Estad, pues, firmes, ceñidos vuestros lomos con la verdad, y vestidos con la coraza de justicia,

15 y calzados los pies con el firme cimiento del evangelio de la paz,

16 y sobre todo, habiendo tomado el escudo de la fe, con que podáis apagar todos los dardos de fuego del maligno.

17 Y recibid el yelmo de la salvación y la espada del Espíritu, el cual es la palabra de Dios,

18 con toda oración y petición orando en todo tiempo en el espíritu, y para ello velando con toda perseverancia y petición por todos los santos,

19 y por mí, a fin de que al abrir mi boca me sea dada palabra para dar a conocer con denuedo el misterio del evangelio,

20 por el cual soy embajador en cadenas, para que en ello hable con denuedo, como debo hablar.

Lectura relacionada

Pedro dice que Cristo es el Pastor y Guardián de nuestra alma, la cual es nuestro ser interior y nuestra verdadera persona (1 P. 2:25). Luego en 5:1-2 les dice a los ancianos que ellos tienen la obligación de pastorear el rebaño de Dios según Dios. La frase según Dios significa que debemos vivir a Dios. Debemos tener a Dios a nuestra disposición. Tenemos a Dios en nuestro entendimiento, en nuestra teología y en nuestra enseñanza, pero es posible que al pastorear a las personas no vivamos a Dios. Cuando somos uno con Dios, llegamos a ser Dios. Entonces tenemos a Dios y somos Dios en el pastoreo que brindamos a otros. Pastorear según Dios consiste en pastorear según lo que Dios es en Sus atributos. Dios es amor, luz, santidad y justicia ... Debemos pastorear según estos cuatro atributos a los jóvenes, a los débiles y a los que se han desacarriado. Entonces seremos buenos pastores.

Si queremos disfrutar la vida y ministrar vida a otros, debemos pastorearlos. El verdadero ministerio de vida consiste en pastorear al visitar a las personas y contactarlas. (*Los grupos vitales*, 2.a ed., págs. 70-71)

Usted puede decir que ha visto el Cuerpo, pero es posible que no tenga nada práctico. Si usted verdaderamente ha visto el Cuerpo, se preocupará por los más débiles.

En la vida de iglesia necesitamos cuidar de los pequeños, de los más débiles y de los que son menos decorosos. No debemos tener rangos; los fuertes no deberían formar una clase especial propia ... Los ancianos deberían considerarse a sí mismos hermanos pequeños. Ésta es la razón por la que nunca usamos el término anciano como título ni nos referimos al anciano Fulano de tal. De la misma manera, no deberíamos tener el concepto de las así llamadas hermanas que llevan la delantera. Es cierto que tenemos hermanos que llevan la delantera tanto en realidad como en la práctica, pero no deberíamos tener títulos ni estar conscientes de una posición ... Existe una gran necesidad de pastoreo. No esperen que todos en la vida de iglesia sean gigantes espirituales. Por el contrario, la vida de iglesia apropiada es una gran familia que incluye a los

abuelos, a los jóvenes, a los débiles e incluso a los enfermos. Cuando todos los santos reciban el debido cuidado, tendremos una hermosa vida de iglesia.

La responsabilidad principal de los ancianos ... es el pastoreo. En 1 Pedro 5:1 Pedro se refiere a sí mismo como un anciano también con ellos. Pedro era anciano en una localidad, mientras que algunos de los destinatarios de su Epístola eran ancianos en otras localidades. La frase yo anciano también con ellos es muy significativa; implica que aunque los ancianos estén en diferentes localidades, ellos deberían laborar juntos unos con otros como co-ancianos. Estamos pastoreando un solo rebaño, no muchos rebaños, porque el Señor Jesús tiene un solo rebaño ... Los ancianos en todas las iglesias son los co-ancianos, y el Señor Jesús es el Pastor principal. El pastoreo es la función principal que los ancianos ejercen.

Según Efesios 4, los pastores y maestros constituyen una sola categoría. Esto indica que cualquiera que ha de ser un pastor también debe ser maestro. Del mismo modo, un buen maestro también es un pastor ... Así como una madre pastorea a sus hijos alimentándolos y cuidándolos, también nosotros debemos pastorear a los hijos de Dios. Por ejemplo, algunos necesitan ayuda para conocer el terreno de la iglesia. A fin de que tengan claro el terreno de la iglesia, alguien necesita pastorearlos enseñándoles. ¿Quién hará este trabajo? Todos debemos levantarnos para hacerlo. Independientemente de cuántos ancianos tengamos, ellos no son suficientes para llenar el vacío. Por causa del pastoreo es necesario que todos los hermanos y hermanas ejerzan su función. (CWWL, 1977, t. 2, "All Ages for the Lord's Testimony", págs. 28-31)

Lectura adicional: CWWL, 1977, t.2, "All Ages for the Lord's Testimony", cap. 4

Febrero 1 Día del SeñorVersículos relacionados**1 Pedro 5:1-4**

1 Por tanto exhorto a los ancianos que están entre vosotros, yo anciano también con ellos, y testigo de los padecimientos de Cristo, que soy también participante de la gloria que ha de ser revelada:

2 Pastoread el rebaño de Dios que está entre vosotros, velando sobre él, no por fuerza, sino voluntariamente, según Dios; no por viles ganancias, sino con toda solicitud;

3 no como teniendo señorío sobre lo que se os ha asignado, sino siendo ejemplos del rebaño.

4 Y cuando aparezca el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona inmarcesible de gloria.

2 Pedro 1:3-7, 10-11

3 ya que Su divino poder nos ha concedido todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad, mediante el pleno conocimiento de Aquel que nos llamó por Su propia gloria y virtud,

4 por medio de las cuales Él nos ha concedido preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas llegaseis a ser participantes de la naturaleza divina, habiendo escapado de la corrupción que hay en el mundo a causa de la concupiscencia.

5 Y por esto mismo, poniendo toda diligencia, desarrollad abundantemente en vuestra fe virtud; en la virtud, conocimiento;

6 en el conocimiento, dominio propio; en el dominio propio, perseverancia; en la perseverancia, piedad;

7 en la piedad, afecto fraternal; en el afecto fraternal, amor.

10 Por lo cual, hermanos, sed aún más diligentes en hacer firme vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas, no tropezaréis jamás.

11 Porque de esta manera os será suministrada rica y abundante entrada en el reino eterno de nuestro Señor y Salvador Jesucristo.

Lectura adicional: *La Experiencia de Vida*, cap. 18

Himno, #369

1 Nuestro Pastor admirable,
Cristo Jesús, nos sacó,
De aquel redil a los pastos,
Y Sus riquezas nos dio.

¡Gloriosa iglesia!
¡Rico, abundante caudal!
Aquí en unión habitando,
Dios manda vida eternal.

2 Nos encontró en divisiones,
Hambrientos, casi al morir;
A buena tierra nos trajo,
Mi espíritu hizo vivir.

3 Nuestro Jesús es el pasto,
Nuestra comida también;
Siempre alimenta el rebaño,
Al congregarnos con Él.

4 En este monte habitamos
Bajo el rocío de Dios;
Fluye la vida en la fuente,
Aguas de gran bendición.

5 Es nuestro Cristo el descanso,
Nada tememos aquí;
A Sus ovejas Él cuida
Con Su presencia gentil.

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Génesis:**Nivel 1—Estudio Secuencial de Génesis**

Escriptura para leer y copiar: Génesis 37:13-36
Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensajes 89-90

Nivel 2—Estudio temático de Génesis

Punto crucial: Sara y Hagar, Ismael y Isaac
Escriptura: Génesis 35:6-15
Lectura asignada: *Estudio-vida de Génesis*, mensajes 79-89
Lectura suplementaria: No disponible

Preguntas: Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study